
A
dieci anni dalla sua nascita, il Pd sembra en-
trato in un processo di disgregazione pressochè
irreversibile. Non è ancora chiaro come finirà

la contesa tra le varie anime del partito. Quel che ap-
pare certo è il naufragio in atto delle premesse che
avevano caratterizzato la genesi di questo soggetto po-
litico che nel 2007, dopo un lungo dibattito prelimi-
nare, si poneva l'obiettivo di riunire le grandi famiglie
del cattolicesimo democratico e del socialismo euro-
peo. Per riuscirci andava superata la logica che ha
visto (e continua a vedere) gran parte dei dirigenti del
Pd pensare a se stessi come ex Ds o ex Margherita.
Dieci anni dopo, viene da pensare che quella sfida sia
stata clamorosamente perduta e che le divisioni siano
prevalse sulla disponibilità a fondersi in un contenitore
comune. Paradossalmente, i principali sostenitori di
quel progetto – Romano Prodi e Walter Veltroni – ne
sono finiti presto ai margini, mentre altri che non ne
sembravano entusiasti sono ancora lì, a cercare di
dare le carte agli altri. E' vero, nei territori ha comin-
ciato a muovere i primi passi anche una nuova classe
dirigente, potenzialmente in grado di guidare un do-
veroso ricambio generazionale. Ma, come si è visto in
queste settimane, i rancori e le antipatie personali
hanno superato qualsiasi progettualità: da un lato
Bersani, D'Alema e i loro sodali ritengono Renzi una
sorta di usurpatore (al di là della vittoria delle prima-
rie); dall'altro lato, il segretario uscente ha preferito
isolarsi con il suo “cerchio magico” perdendo per
strada tanti coetanei (Civati, Fassina, lo stesso Spe-
ranza) con cui per affinità generazionale avrebbe po-
tuto condurre battaglie comuni. Il naufragio del
progetto originario del Pd è destinato nelle prossime
settimane a ridisegnare il quadro politico italiano. Tut-
tavia, al di là delle contese personalistiche, lontane
anni luce dall'agenda setting dell'elettorato, la crisi
del Pd si inserisce in un discorso più ampio, che coin-
volge tutti i partiti della sinistra europea. Rispetto a
dieci anni fa sono venute meno tante presunte certezze
e i riformisti del continente non sono stati capaci di
aggiornare le loro ricette di politica economica ai
nuovi scenari determinati dalla crisi. 

La crisi del Pd
di Vincenzo Figlioli
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IL SINDACO: “CERCHIAMO DI RENDERE MIGLIORE LA CITTÀ”. PARK CARD A PAGAMENTO IN ENTRAMBI I LATI

Presente la comandante dei Vigili urbani, Michela Cupini. Decisa la chiusura al traffico veicolare per i fine settimana

L
a via Roma, una delle principali arterie viarie della no-
stra Città, verrà chiusa al traffico veicolare tutti i po-
meriggi di sabato e domenica e in quelli dei giorni

festivi e prefestivi. E' stato deciso nel  corso di una riunione
tenutasi ieri tra il sindaco Alberto Di Girolamo, tutti i com-
mercianti e gli esercenti di una delle stradi principali di Mar-
sala, con la presenza della Comandante della Polizia
Municipale, Michela Cupini. Il provvedimento verrà forma-
lizzato a breve termine dal primo cittadino marsalese. C'è chi
sostiene che già dal prossimo fine settimana la delibera sin-
dacale entrerà in vigore. “Stiamo cercando di rendere la città
più vivibile, bella ed accogliente, oltre che più pulita e sicura
– afferma il sindaco Di Girolamo -. In tal senso abbiamo ri-
tenuto di incontrare gli operatori della via Roma, una delle
strade del centro con una alta percentuale di esercizi com-
merciali, per esporre le nostre idee e soprattutto per ascoltare
i pareri e le opinioni di chi gestisce le attività in questa im-
portante zona cittadina. Ebbene, malgrado la nostra idea fosse
quella di inibire il traffico veicolare per più giorni, alla fine
abbiamo deciso di scegliere la soluzione della chiusura il sa-
bato e la domenica pomeriggio per venire incontro agli ope-
ratori commerciali”. La proposta iniziale di Alberto Di
Girolamo era quella, in alternativa ad una, per il momento,
improbabile chiusura definitiva al traffico veicolare, di via
Roma, quello di sommare a fine settimana canonico, anche
il venerdì pomeriggio. Proposta, quest'ultima, che è stata ri-
tenuta inidonea dai commercianti che sono intervenuti nu-
merosi nel dibattito che si è protratto per alcune ore al
Complesso Monumentale San Pietro. Oltre alla chiusura nei
pomeriggi del fine settimana  verrà anche preso un altro im-
portante provvedimento che riguarda la sosta delle auto sulla
via Roma. “Premesso che è nostro intendimento, nell’ottica
di armonizzare sempre più il territorio, evitare auto in doppia
fila e situazioni caotiche – continua il sindaco – provvede-
remo a fare in modo che le strisce blu (quelle del parcheggio
a pagamento) siano operative in entrambi i lati  dell’impor-
tante arteria viaria. Ciò per dare più possibilità di sosta ai pos-
sibili clienti dei negozi. Richiesta quest'ultima che c'è stata
presentata dagli esercenti. Sul provvedimento che andremo
a ufficializzare a breve termine, ci rincontreremo con gli ope-
ratori della via Roma fra qualche mese per valutarne gli effetti
ed, eventualmente, per apportare ulteriori variazioni”. Nel
corso della riunione di ieri, al quale hanno partecipato anche

il Comandante della Pulizia Municipale, Michela Cupini e i
consiglieri Mario Rodriquez, Federica Meo e Flavio Cop-
pola,  dopo la relazione del sindaco sono intervenuti oltre una
decina di operatori commerciali. Il provvedimento di chiu-
sura nei pomeriggi di sabato e domenica e dei giorni festivi
e prefestivi, una volta emanato, verrà adeguatamente pubbli-
cizzato e portato a conoscenza della cittadinanza, è quanto si
apprende da un comunicato stampa del Comune. Attual-
mente il centro cittadino è servito da una bus-navetta che col-
lega questa zona del territorio con i parcheggi di piazza
Stadio, dello Scalo Merci delle Ferrovie dello Stato, del Sa-
lato e del nuovo Tribunale (tutti a fruizione gratuita) e con
quello di via Giulio Anca Omodei dove si può sostare con
tariffe assai modeste. Nel corso del suo intervento, il sindaco
ha anche parlato di una Città in fase di crescita e che si ap-
presta a fare un salto di qualità con i progetti “Agenda Ur-
bana” e “Aerea Vasta” che consentiranno di avere fondi per
migliorare l’urbanizzazione primaria e nel contempo facili-
tare i collegamenti con le altre città siciliane. Tutto questo in
aggiunta ai lavori per la riqualificazione dell’area portuale
che dovrebbero iniziare entro l’anno e con delle migliorie al
traffico ferroviario, già in fase di studio.  “Quella introdotta
dal sindaco – ci ha detto più di un esercente – è una strategia
di concertazione che abbiamo sempre auspicato. Indipen-
dentemente dal risultato che non ci soddisfa pienamente, ri-
teniamo che il discutere preventivamente di soluzioni che ci
riguardano, fa parte di un criterio che abbiamo sempre au-
spicato”. Come si ricorderà, alla vigilia delle scorse festività
natalizie, il sindaco aveva preso provvedimenti di interdi-
zione del traffico della via Roma, che avevano portato i com-
mercianti a protestare ottenendo un incontro con il vice
sindaco Agostino Licari e successivamente una modifica
della delibera di interdizione totale del traffico. [ g. d. b. ]

Viabilità, incontro tra sindaco
e commercianti della via Roma

UN MOMENTO DELL’INCONTRO

Il direttore generale commissario del Policlinico UniversitarioSANITÀ

C
ome era nel-
l'aria, da alcune
settimane, Fa-

brizio De Nicola sta
per diventare il nuovo
commissario straordi-
nario del Policlinico
Universitario di Pa-
lermo. Sostituirà Re-
nato Li Donni che nei
giorni scorsi si era di-
messo per motivi personali. L'ufficializzazione di De
Nicola, salvo sorprese che nella politica siciliana non
sono mai da escludere, sarà nominato direttore gene-
rale del Policlinico durante la riunione della prossima
Giunta regionale. Tecnicamente, si procederà per la
scelta all'interno di una terna indicata dal Rettore del-
l'Università del capoluogo siciliano, Fabrizio Micari
(si tratta infatti di un Polo universitario). [ ... ]

...continua in seconda

De Nicola a Palermo,
all'Asp arriva Bavetta

FABRIZIO DE NICOLA

MARSALA
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Genna: “Ufficio
stampa in Aula”

L'esponente pentastellato Aldo Rodriquez ha visitato i locali trovando problemi e... topiPOLITICA /3

Q
ualche giorno fa il Consigliere

comunale del Movimento 5

Stelle, Aldo Rodriquez, a se-

guito di una segnalazione, ha effettuato

una visita all'Ufficio Urbanistica. La si-

tuazione che gli si è presentata agli occhi

la descrive così: “Computer non utiliz-

zabili perché obsoleti da spartire tra di-

pendenti privi di aggiornamenti per un

ipotetico archivio virtuale; archivi carta-

cei lasciati in balia dell'umidità con il ri-

schio di perdere tutto il patrimonio

progettuale dell'edilizia privata; evidenti

problemi alla struttura, locali vandaliz-

zati dai soliti ignoti e per concludere in

bellezza topi che passeggiano tranquilla-

mente per i corridoi, nelle stanze e sulle

scrivanie”. L'esponen te pentastellato ha

affermato, in una nota, che sarà sua cura

nei prossimi giorni presentare all'Ammi-

nistrazione comunale un atto d'indirizzo

contenente la proposta di trasferire gli

uffici dell'Urbanistica, del Servizio

Idrico Integrato e del Suap, nei locali del

Tribunale quando questo si trasferirà nei

nuovi locali di via del Fante”.

M5S: “Degrado negli uffici dell'Urbanistica”

Da Salinella alla “Lombardo Radice”, dai Capannoni Nervi all'antenna, dove si dovrà intervenirePOLITICA /1

D
opo i recenti interventi al verde

pubblico nel quartiere Sappusi,

il Consigliere comunale Daniele

Nuccio, ha effettuato un sopralluogo

nella zona per constatarne la situazione.

“Ancora rimane molto da fare”, afferma

Nuccio. “Salinella rimane purtroppo

un'area bellissima ma devastata dall'in-

civiltà di quanti hanno scelto questo

luogo per depositare rifiuti e materiali di

risulta. Uno scempio che nel più breve

tempo possibile e con grande forze dob-

biamo fermare, considerando che questa

può diventare una delle aree maggior-

mente fruite dalla popolazione e dai tu-

risti - continua -. Favorire l'insediamento

di strutture ricettive, assegnare in lotti il

parco, sfruttare il regolamento di recente

approvazione sull'affidamento degli

spazi a verde alle associazioni, promuo-

vere l'installazione di uno spazio riser-

vato ai cani e quanto serve per

rivitalizzare e mantenere nel massimo

del decoro l'intera area, sono gli obiettivi

da mettere in agenda”. Tra le segnala-

zioni, lo stato di abbandono della scuola

“Lombardo Radice” e della “casetta va-

riopinta”. “Questa, con somme conte-

nute, potrebbe essere restituita al

quartiere, con la sistemazione dei cam-

petti da calcio che lì insistono. Acquisire

al patrimonio comunale come ho propo-

sto ormai un anno fa l'Aereonautica mi-

litare con relativi capannoni Nervi”, ha

affermato l'esponente di Cambiamo Mar-

sala. L'intenzione è quella di mettere in

votazione all'Ordine del Giorno in Con-

siglio, la costituzione delle consulte ter-

ritoriali che si rifanno ai vecchi consigli

di quartiere e l'istituzione delle commis-

sioni speciali di studio dei quartieri po-

polari. “Mi farò carico della

divulgazione delle risultanze relative al-

l'antenna di trasmissione insistente nei

pressi delle due scuole, al fine di valu-

tare l'intensità dell'emissione elettroma-

gnetica”, ha detto infine Nuccio. 

Nuccio: “In agenda la riqualificazione di Sappusi”
POLITICA /2

Un nuovo step a cura della Regione SiciliaENOLOGIA

L
a realizzazione del “Museo del Vino” a Marsala è
stata oggetto di una nuova riunione operativa, pro-
mossa dal Servizio turistico regionale di Trapani.

Alla presenza della dirigente Daniela Segreto, l'incontro
era rivolto alle aziende vinicole marsalesi al fine di avviare
le fasi propedeutiche alla costituzione di un Comitato
scientifico per il nuovo sito culturale. “Chi meglio di voi–
ha affermato il sindaco Alberto Di Girolamo rivolgendosi
ai rappresentanti aziendali – può mettere a disposizione
professionalità e competenze utili al progetto, di cui sarete
protagonisti in sinergia con le Istituzioni”. Ed è stata pro-
prio questa collaborazione reciproca il leitmotiv dell'in-
contro nel corso del quale la dirigente regionale ha
presentato l'iniziativa che si svilupperà a Palazzo Fici.
“Marsala è inserita tra gli attrattori turistici siciliani nel-
l'ambito dell'agglomerato metropolitano che fa capo a Se-
gesta - ha sottolineato la Segreto - e il Museo del Vino è
perfettamente in linea con l'attività promozionale che la
Regione vuole avviare nel settore enogastronomico”. Oltre
all'assessore Rino Passalacqua, sono intervenuti anche al-
cuni rappresentanti delle aziende vinicole presenti (una
quindicina), tra cui Stefano Caruso (“progetto importante
in un momento in cui soffriamo l'assenza di un Consorzio,
ma con una Strada del Vino presente con proprie poten-
zialità”) e Laura Doro (“oltre alla competenze del territorio,
affidarsi anche a specialisti del settore museale”). Dispo-
nibilità al progetto hanno manifestato anche Rosario Di
Lorenzo (coordinatore Corso di Laurea in Viticoltura ed
Enologia – Marsala), Maurizio Signorello (in rappresen-
tanza del Centro studi garibaldini) e Mario Arini (collezio-
nista e cultore del vino marsala). Dopo la costituzione del
“tavolo comune interistituzionale” (Regione, Comune,
Irvo), si aggiunge un nuovo step verso la realizzazione del
Museo come contenitore multimediale e sensoriale, capace
di attingere a finanziamenti pubblici (PO-FERS) e privati
(Project Financing), al fine di rilanciare la cultura del vino
che storicamente caratterizza il territorio lilybetano.

Riunione con le aziende
per il Museo del Vino

[ De Nicola a Palermo, all'Asp arriva Ba-

vetta ] - Micari ha indicato oltre al dirigente

dell'Asp di Trapani, anche Ignazio Tozzo ed

il manager del Civico Giovanni Migliore.

Fino all'ufficializzazione del nuovo incarico

Fabrizio De Nicola terrà per sè anche l'attuale

delega di direttore generale dell'Asp di Tra-

pani. E' evidente da questa quasi cerca no-

mina, che De Nicola, è un uomo che ha attra-

versato la direzione dell'Assessorato della Sa-

nità di tutti i governi regionali. Attualmente

secondo rumors accreditati, pare vicinissimo

all'assessore regionale alla Salute, il salemi-

tano Baldo Gucciardi. Si fa già il nome di

quello che potrebbe essere il successore di De

Nicola alla guida dell'Asp trapanese. Si tratta

di Giovanni Bavetta, attuale direttore sanitario

dell'Azienda ospedaliera Villa Sofia- Cervello

di Palermo. Bavetta, nativo di Partanna, è

stato per diversi anni, primario di Ginecologia

all'ospedale di Castelvetrano. Per lui anche un

impegno in politico, all'inizio degli anni '90 è

stato sindaco di Montevago, nel Belice, a

capo di una lista civica. 

La Consigliera comunale

Rosanna Genna, a seguito

della seduta di Consiglio co-

munale del 16 febbraio

scorso – nel corso del quale

si è trattato dell’approva-

zione del regolamento della

nuova Consulta Giovanile –

fa alcuni appunti, anche ab-

bastanza severi, al comuni-

cato diffuso dall’Ufficio

Stampa del Comune di Mar-

sala. Secondo l’esponente di

minoranza,  nel comunicato

dell’Ufficio Stampa del Pa-

lazzo Municipale, non sono

stati riportati gli interventi

politici che “…stigmatizza-

vano l’operato dell’Ammi-

nistrazione e del dirigente

del Settore. Quanta è una

grave mancanza di rispetto

istituzionale nei confronti

dell’intero Consiglio, un

vero e proprio “imbavaglia-

mento” politico – fa sapere

la Genna -. Chiedo pertanto

di dare efficacia, con carat-

tere d’urgenza, alla delibera-

zione del Consiglio

Comunale n. 78 del 25-6-

2009, con la quale si istitui-

sce l’Ufficio Stampa a

Palazzo VII Aprile”.

Carnese: “Strade
in abbandono”

POLITICA /4

Il portavoce del comitato

cittadino “Orgoglio Marsa-

lese”, Pino Carnese, ha in-

viato una nota al sindaco

Alberto Di Girolamo sulla

situazione delle strade del

territorio. Queste, come dice

Carnese, sono “...in totale

stato di abbandono con

buche enormi, luci spente,

erbacce e rifiuti. Ma come è

possibile che sindaco e

Giunta non riescano ad as-

sicurare nemmeno la manu-

tenzione ordinaria?”. L'ex

consigliere torna a parlare

anche dell'accampamento

nomadi chiedendone lo

sgombero e del fenomeno

del “posteggiatore abusivo”.

Poi rivolge un appello al

sindaco: “Prenda a cuore la

manutenzione stradale, per-

chè non solo sta creando un

danno non indifferente alle

casse comunali, a causa dei

lauti rimborsi ai cittadini, ma

la cosa più grave sono i re-

ferti medici del Pronto Soc-

corso che chi subisce

incidenti presenta all'Ufficio

Legale del Comune”. 

[ La crisi del Pd ] - I più moderati hanno continuato a
scimmiottare i modelli liberisti (con qualche spruzza-
tina di welfare) che tanto andavano di moda negli anni
'90 quando il riferimento era il premier inglese Tony
Blair. I più radicali sono invece rimasti fermi agli anni
'70, sia nelle parole che nei contenuti. L'incapacità di
leggere il presente, di immedesimarsi nei problemi
della gente comune, di guardare al lavoro, all'am-
biente, ai servizi sociali e alle periferie con occhi di-
versi e di immaginare qualcosa che somigli anche
vagamente a un'idea di futuro, restano dunque i reali
nodi che i partiti di sinistra dovranno sciogliere se
sono interessati a governare i processi che ci attendono
nei prossimi anni. Viceversa, sono destinati a finire nel
limbo dell'irrilevanza e ad assistere all'affermazione
di quelle forze che contestando il sistema da posizioni
eterogenee (come il M5S) o da destra (come il Front
National in Francia) mostrano quantomeno la capa-
cità di guardare al di là del proprio ombelico.

DANIELE NUCCIO

ALDO RODRIQUEZ

Giornata del Ricordo domani al Complesso San Pietro
L'

odio razziale è il tema del pros-

simo appuntamento culturale or-

ganizzato per domani, 22

febbraio. Nel Complesso San Pietro, alle

ore 10, l'incontro-dibattito si inquadra

nell'ambito delle iniziative per la “Gior-

nata del Ricordo” delle Foibe e  vede as-

sieme gli assessorati alle Politiche

culturali e alla Pubblica istruzione. Col-

labora all'appuntamento la Commissione

consiliare Cultura presieduta da Luigia

Ingrassia e saranno presenti le scuole.

Questo il programma degli interventi:

“La nostra storia” con Gino Zambiasi,

presidente dell'Associazione nazionale

“Giulio Dalmata; “Il Giorno del Ricordo

ed approfondimenti” con Giorgia Görner

Enrilee; “Sicilia terra d'accoglienza” con

Fabio Lo Bono. Sul tema delle "Donne

che incarnano la tragedia”, saranno illu-

strate due figure femminili: “Maria Pa-

squinelli” da G. G. Enrile e “Norma

Cossetto” da Letizia Arcara.

CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO
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CINEMA GOLDEN

In proiezione “50
sfumature di nero”

La trilogia di E. L.
James torna al Cinema
Golden di Marsala con
il secondo capitolo
“Cinquanta sfumature
di nero”. Christian e
Anastasia, gli amanti
che hanno eccitato i let-
tori e gli spettatori del
mondo intero, ritornano
nelle prime immagini
realizzate da James
Foley. Il seguito attesis-
simo della saga erotico-
romantica si svela
pudicamente in un
breve teaser sulfureo
che cambia regista e re-
gistro e promette un
erotismo più frontale e
languido. Girato tra
Vancouver e Parigi,
“Cinquanta sfumature
di nero” getta ombre fin
dal titolo sui sentimenti
e sul sesso. Dakota Joh-
nson, la candida Ana-
stasia Steele e Jamie
Dornan, il misterioso
Christian Grey, confer-
mano ruolo e carattere
dei rispettivi personaggi
che non tardano a ritro-
varsi e a riaccendersi
come testimoniano i
baci appassionati di nu-
merose foto del set. Il
film verrà proiettato a
partire da oggi alle ore
18, 20 e 22. Eccezional-
mente la domenica il
film verrà programmato
anche alle ore 16. 

La cerimonia sabato. Diversi i marsalesiINIZIATIVE

Nuovo direttivo
all'Azione Cattolica

Si è celebrata sabato

scorso,  presso l’Aula

Magna del Seminario Ve-

scovile di Mazara del

Vallo, la XVI Assemblea

Diocesana Elettiva per il

rinnovo del Consiglio Dio-

cesano dell’Azione Catto-

lica Diocesi di Mazara per

il triennio 2017-20. Dopo

un momento di preghiera

officiato da Don Pino

Biondo, alla presenza del

Vescovo Domenico Moga-

vero, il Presidente uscente

Francesco Crinelli ha salu-

tato i presenti, tra cui Anto-

nio Ingoglia, Coordinatore

della Consulta Diocesana

delle Associazioni Laicali,

la Presidente dell’Azione

Cattolica di Trapani, Dalila

Ardito nonché la Consi-

gliera Nazionale del Set-

tore Adulti Elisa D’Arrigo,

che ha raccontato attra-

verso la proiezione d’im-

magini la storia dell'AC

che quest'anno ha festeg-

giato 150 anni dalla na-

scita. Durante il suo di-

scorso all'Azione Cattolica,

il Vescovo ha lanciato un

monito al “fratello che ab-

biamo di fronte a noi, nelle

coste del Mediterraneo.

“Perché non ci accorgiamo

che questa realtà esiste?

Perché non ci siamo ac-

corti che il baricentro

dell’Europa si è spostato

verso Sud?”. Alla fine

dell’Assemblea sono stati

eletti i seguenti consiglieri

diocesani: per il settore

adulti Francesco Crinelli,

Pietro Fina, Maria Caracci,

Bice Catinella, Vincenza

Luppino, Antonietta Vi-

vona; per il settore giovani,

Mario Li Vigni, Nicola

Perrone, Ester Clemenza,

Maria Chiara Parisi; per

l'Azione Cattolica dei Ra-

gazzi, Giacoma Fazio, Al-

berto Alagna, Caterina

Fortunato, Donatella Lam-

pasona, Ornella Reina.

Abuso sui minori, un convegno per informare
Interessante e toccante il convegno sul tema dell’abuso sui minori

che si è svolto sabato alla Biblioteca comunale di Marsala. Ad or-

ganizzarlo, il Centro Antiviolenza "La Casa di Venere" e il locale

Lions Club, rispettivamente presieduti da Francesca Parrinello e

Francesco Gandolfo. L’incontro si è aperto con i saluti di Vincenzo

Menfi, funzionario della Polizia Municipale e del Commissario

della Polizia, Salvatore Altese. Entrambi hanno puntato l’attenzione

su un “impegno costante” e sul “sostenere iniziative che incidano

sul territorio”. Francesca Parrinello ha ribadito l’attività che il Cen-

tro Antiviolenza compie ogni giorno, accanto alle donne vittime di

abusi tra le pareti domestiche. Violenze che spesso possono coin-

volgere i minori che vivono gravi situazioni in famiglia. Ecco per-

ché “La Casa di Venere” e il Lions Club (che scelto questa tematica

per il 2017) hanno stipulato un Protocollo d’Intesa. La giornalista

Giambruno fa da collante tra la violenza delle donne e quella sui

bambini: “Spesso la casa si trasforma in una cella, è lì che gli abusi

si consumano silenziosamente. E in una famiglia patriarcale come

quella della Sud a maggior ragione. I bambini diventano testimoni

invisibili, hanno ferite dell’anima che è difficile rilevare. Il bambino

che subisce o vede la madre subire violenze, si può trasformare in

bullo o vittima, a seconda se patteggerà per il padre o la madre. Ma

conta molto anche il linguaggio che deve essere rispettoso per uno

sviluppo armonioso per il bambino”. Dei risvolti psicologici ne ha

parlato la dottoressa Lisma, in particolare facendo riferimento a

tutte quelle esperienze sfavorevoli che pregiudicano la crescita di

un bambino: “Possono essere molteplici: dall’incuria all’ipercura,

un crac economico, un abuso, una violenza”. La dottoressa Genna

dell’Ordine dei Medici di Trapani invece, ha parlato di quanto im-

portante sia la figura di un pediatra che deve essere un “guardiano”.

“I segni di violenza non sempre sono evidenti ed è difficile che un

bambino parli di certe problematiche. Ma il pediatra deve osservare

i comportamenti del minore, dei genitori. Solo in questo modo il

bambino potrà essere aiutato”. L’avvocato Paolo Paladino ha infor-

mato sulle leggi, ancora poche, che si  occupano della tutela dei mi-

nori; tra gli altri interventi anche quelli di Valentina Colli dell’Udi.

Come ha fatto sapere Francesco Gandolfo del Lions, la squadra di

tennistavolo marsalese, Germaine Lecocq, prima delle partite, in-

dosserà una maglia contro le violenze.   [ c. m. ]

“La Casa di Venere” e il Lions Club hanno discusso delle varie problematiche vissute dai minoriINIZIATIVE /2
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Il Rotary affronta
il tema “vaccini”
Perché vaccinare è uno
degli interrogativi che
maggiormente que-
st’anno ha coinvolto un
po’ tutti, anche a causa di
informazioni sbagliate o
disinformazioni. Il Rotary
Club Marsala, presieduto
da Vito Barraco, ha af-
frontato la tematica nel
corso di un incontro tenu-
tosi presso il Complesso
Monumentale San Pietro.
Erano presenti il sindaco
Alberto Di Girolamo,
Salvatore Vaiasuso, presi-
dente Associazione Me-
dico Chirurgica
Lilybetana, dell’assessore
regionale alla Salute
Baldo Gucciardi e diversi
dirigenti dell’ASP di Tra-
pani. Giovanni Corsello,
con motivazioni scientifi-
che, ha giustificato l’im-
portanza della
vaccinazione dal periodo
neonatale in su, fino al-
l’età infantile e giovanile.
Ha moderato l’incontro
Lucia Sciacca, pediatra
presso l’ospedale “Paolo
Borsellino”. Il meeting ha
avuto lo scopo di sensibi-
lizzare la cittadinanza sul-
l’importanza delle
vaccinazioni oggi.

MICHEL HARDY

UN MOMENTO DEL CONVEGNO

Il Vescovo in visita pastorale al Santuario di Birgi
D

opo aver salutato il rettore del Santuario Nostra Signora di Fa-

tima di Birgi, padre Enzo Vitale, i sacerdoti e qualche fedele, il

Vescovo Domenico Mogavero si è avvicinato alla porta della

Chiesa, baciando il crocifisso. Così è inniziata la visita pastorale di Mon-

signor Mogavero nella contrada marsalese. La visita è iniziata con la so-

lenne Celebrazione Eucaristica in cui il Vescovo ha ricordato a tutti che

il Vangelo è “parola da vivere, così come l’ha vissuta e meditata nel pro-

prio cuore la Vergine Maria, qui venerata come Nostra Signora di Fa-

tima”. L’atmosfera gioiosa della presenza del Pastore ha pervaso tutti i

presenti, che si sono accostati al momento con vera fede e amicizia. Sua

Eccellenza ha incontrato poi un centinaio di ragazzi e ragazze dell'Unità

Pastorale Birgi-San Leonardo. I gruppi dei preadolescenti (Cacciatori di

giganti), degli adolescenti (Men Alive) e dei giovani (Alpha), hanno ac-

colto e dato il benvenuto a loro modo: prima con una lettera di un ragazzo

che qualche anno fa era “ateo, ma curioso”, ma ora non può più “ignorare

la sua Presenza”, poi condividendo insieme la cena; dopo la visione di

un breve filmato che illustrava le attività giovanili, p. Bruno ha letto una

relazione che spiegava e presentava i tre diversi gruppi giovanili e il pro-

getto educativo che sta alla base.

Monsignor Domenico Mogavero dopo le celebrazioni ha incontrato un centinaio di ragazziRELIGIONE

UN MOMENTO DELLA VISITA

P
rendono il via al Liceo Statale Pascasino di Marsala i corsi

dedicati allo studio della lingua cinese. Un'opportunità che

è stata accolta dagli studenti dell'istituto guidato dalla di-

rigente Anna Maria Angileri che adesso avranno la possibilità di

frequentare le lezioni, che saranno tenute dall'esperta esterna Ce-

leste Gaudino, laureata in Lingue e istituzioni economiche e giu-

ridiche dell’Asia Orientale. I corsi di cinese rientrano nell'ambito

dell'ampliamento dell'offerta formativa del Liceo Pascasino, che

sempre più sta puntando sull'internazionalizzazione dei propri

programmi. Alle lingue che già vengono studiate come materie

curriculari (inglese, francese e spagnolo) sono state affiancate

anche l'arabo e il cinese, che sono state proposte agli studenti

come discipline extracurriculari con il supporto di esperti esterni.

A ciò si aggiungono anche i gemellaggi e gli scambi culturali

programmati con gli studenti di altri istituti europei, nonché la

presenza in istituto di un assistente di lingua americana, Sagra

Alvarado, la cui attività si inserisce nell'ambito del progetto “Ful-

bright”, per il quale il Pascasino è stato selezionato a livello na-

zionale.

Al via al Pascasino i corsi di lingua cinese

LA DIRIGENTE ANGILERI CON LE INSEGNANTI MONTALTO, PANTALEO E MAGGIO, L’ESPERTA GAUDINO
E GLI STUDENTI CHE PARTECIPANO AL CORSO
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Masterchef: una ragazza
siciliana arriva in finale
In questi giorni si stanno svolgendo

le semifinali della sesta edizione del

talent show culinario MasterChef Ita-

lia, composta da 12 puntate e 24 epi-

sodi, trasmessa su Sky uno dal 22

dicembre 2016 al 9 marzo 2017.

Cento candidati provenienti da tutta

l’Italia hanno affrontato diverse fasi

di selezione al cospetto dei telespet-

tatori e adesso sono rimasti in 6 can-

didati. Il vincitore riceverà in premio

un assegno di 100.000,00 euro e la

pubblicazione del suo primo libro di

ricette. I giudici sono quattro, di cui

tre famosi chef italiani Bruno Bar-

bieri, Carlo Cracco, Antonino Canna-

vacciuolo e Joe Bastianich,

imprenditore e personaggio televisivo

statunitense, di origine italiana, attivo

nel settore della ristorazione. La Sici-

lia è in ottima posizione con Marghe-

rita Russo, palermitana, ventotto

anni, studentessa in Giurisprudenza,

con una forte passione per l’arte culi-

naria, ereditata dalla nonna, come af-

ferma lei stessa e aggiunge: “La

cucina mi fa sorridere dalla mattina

alla sera e il mio più grande sogno è

diventare uno chef. Seguo ricettari

ma mi piace anche sperimentare. Ma-

sterChef per mollare tutto e dedi-

carmi alla cucina.” Ebbene

Margherita, unica candidata siciliana,

è arrivata alle semifinali a testa alta,

ma è da ammirare ancor più in quanto

avendo un familiare con problemi ali-

mentari dovuti ad intolleranza al glu-

tine, ha voluto cimentarsi anche nella

cucina per celiaci e questo l’ha por-

tata a provare nuove ricette alterna-

tive, che ha presentato in TV durante

alcune puntate di MasterChef Maga-

zine. Sono molti oggi i giovani che si

dedicano alla cucina. Certo la profes-

sionalità in questo settore deve essere

supportata da studi adeguati ed è

ovvio che chi ha frequentato l’Istituto

Alberghiero ha una marcia in più, tut-

tavia anche chi si avvicina a questa

arte da autodidatta come molti dei

candidati partecipanti a MasterChef

Italia può diventare “chef”. Marghe-

rita è sicuramente un esempio da imi-

tare e la risposta che “si può” arrivare

al successo e a raggiungere livelli ap-

prezzabili, perché se ciò che spinge i

giovani è “la passione” sicuramente

questa rappresenta la migliore spinta

ad amare lo studio e l’approfondi-

mento in ogni settore e attività lavo-

rativa.

Maria Grazia Sessa

Al “Nino Lombardo Angotta”  2-1 contro il Campofranco per la gioia dei tifosi azzurriCALCIO

Da Terni a Siviglia, tutte
le gare della Marsala Doc
D

a Terni a Siviglia, passando per

Monte Cofano, gli atleti della Po-

lisportiva Marsala Doc hanno

onorato la società. A Terni (Maratona di

San Valentino) sono stati di scena il pre-

sidente e il vice presidente della Marsala

Doc, Filippo Struppa e Michele D’Errico.

Il primo ha conluso la gara in 4 ore e 14’,

il secondo ha tagliato il traguardo con il

tempo di 3 ore e 25 minuti. “Il passaggio

dalle Cascate delle Marmore è molto sug-

gestivo – ha affermato D’Errico -, il ru-

more delle loro acque è una fonte di

energia che ricarica le membra, sia al

primo passaggio, dopo pochi chilometri,

che al secondo che volge alla fine. Com-

plimenti all’A.S.D. Amatori Podistica

Terni per avere organizzato questa mani-

festazione”. A Monte Cofano (Custonaci),

invece, ha fornito un’altra grande presta-

zione Pietro Paladino, che nel durissimo

EcoTrail (24 km) si è classificato al 6°

posto assoluto, nonché al primo nella sua

categoria d’età (SM45), con il tempo di 2

ore, 33 minuti e 13 secondi. Una prova di

tutto rispetto se si considerano le diffi-

coltà di questa gara (altezza di Monte Co-

fano: 659 metri sul livello del mare e

sentieri irti di difficoltà e piuttosto peri-

colosi). Infine, in Spagna, Francesco Lau-

dicina ha partecipato alla Maratona di Si-

viglia, percorrendo 42 km e 195 metri

dopo il grave incidente di cui è stato vit-

tima lo scorso anno.

Primo successo del 2017 per il Marsala
L

o Sport Club Marsala 1912, al termine

di una gara tutta “anima e cuore”, è riu-

scito ad imporsi per 2-1 contro l’Atle-

tico Campofranco, conquistando tre punti

preziosi in chiave classifica e che, certamente,

danno una buona iniezione di fiducia per il

proseguo del campionato. Dinanzi a circa 300

spettatori presenti sugli spalti del “Nino Lom-

bardo Angotta”, gli uomini di mister Galfano

hanno disputato una buona gara ottenendo il

primo successo del 2017; grazie a due pro-

dezze, la prima di Tumbarello e la seconda di

Navarrante, la compagine cara all’amministra-

tore unico Luigi Vinci è riuscita ad andare al

riposo in vantaggio 2-0. Nella ripresa, però,

dopo l’espulsione di Catinella per doppia am-

monizione, gli agrigentini hanno acquisito fi-

ducia ed hanno alzato il baricentro alla ricerca

della rete che avrebbe potuto riaprire il match;

dopo un quasi autogol di Tedesco, assistito dal

palo, Serio ha segnato  il goal del 2-1 che ha

regalato un finale al cardiopalmo. Fortunata-

mente per gli azzurri, però, il forcing finale del

Campofranco non ha sortito nessun effetto e,

dopo 4 minuti di recupero, il triplice fischio

del direttore di gara ha sancito la fine delle

ostilità. Un successo che è arrivato al termine

di una settimana concitata che ha visto l’en-

nesima rivoluzione dell’organico a disposi-

zione del tecnico Angelo Galfano; hanno,

infatti, lasciato Capo Boeo Maltese, Lom-

bardo, Calzolaio, Vitale, Gianmarco, Lapis e

De Filippo. Fatto per cui il successo vale dop-

pio per via di una squadra inedita e “improv-

visata”; difesa inventata dall’allenatore

lilybetano, che si è ritrovato senza difensori

centrali di ruolo, ed ha dovuto gettare nella

mischia, fin dal primo minuto, Zangara (arri-

vato dalla Parmonval) e i claudicanti Napoli-

tano ed Evangelisti. Rincuorati dal successo e

vogliosi di recuperare il terreno perduto nel

tentativo di centrare almeno gli spareggi play

out, gli azzurri lavoreranno alacremente agli

ordini di mister Galfano che avrà l’arduo com-

pito di amalgamare nuovamente il gruppo in

vista della sfida del prossimo weekend in quel

di Mondello contro la Parmonval.

[ dario piccolo ]

Buone prestazioni di D’Errico, Struppa, Laudicina. Pietro Paladino sul Monte CofanoATLETICA

FRANCESCO LAUDICINA

MARGHERITA RUSSO


